

Editor y Administrador:
LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

OFICINA:
=Imprenta San José=
Calle 3a. Sur, No. 827
150 v. al S. del Colegio de Srita.
Suscripción mensual: ₡ 2,00
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 26 DE OCTUBRE DE 1930

Número 3569

Cristo Rey en la Historia



Cristo Rey domina la historia como las altas cumbres dominan los continentes. Los acontecimientos, cataclismos y victorias sociales del mundo antiguo iban encaminadas por la mano de Dios para preparar esta divina realeza; todos los acontecimientos, cataclismos y victorias del mundo moderno son, en el plan de Dios, pasos sucesivos para establecer y desarrollar el reinado de Jesucristo.

Cada pueblo participa en esta sublime empresa. Antes de la venida de Jesucristo, las grandes monarquías: caldeos, asirios, persas, griegos y romanos entraron en contacto con el pueblo judío, depositario de las promesas de Aquel que había de ser «Rey de los reyes y Señor de los que dominan». El momento en que cumplieron esta su misión, señala el apogeo de su grandeza. Nunca la Caldea fué más grande que bajo Nabucodonosor, cuando Daniel en Babilonia predecía la venida del rey eterno. Nunca la Persia fué tan gloriosa como en los años en que Ciro leía las profecías que presentaban a él como figura de gran Libertador que

había de venir. Nunca los griegos han sido tan invencibles como cuando Alejandro veneraba los libros sagrados en Jerusalén, ni Roma fué tan temida como cuando selló el tratado de alianza con los Macabeos.

En el mundo que cae a este lado de la cruz, los pueblos del norte, al salir de su salvaje infancia, se encontraron con Jesucristo; los que le acataron por rey, vivieron y florecieron, y hoy se llaman franceses, alemanes, españoles; los que le rechazaron, desaparecieron. *Qui se elongant a Te, peribunt.* Aquellos pueblos primitivos, bárbaros, pero inteligentes, supieron descubrir bajo la corona de espinas del Salvador su diadema de Rey. En el preámbulo de la ley «Sálica», en las capitulares de Carlomagno, en el testamento de San Esteban rey de Hungría, se admira con cuánta claridad aquellos hombres que llamamos bárbaros, expresaban la idea una siedad cristiana bajo el cetro de Cristo Rey.

Esta misma idea la vemos brillar en el siglo XV. Juana de Arco dijo un día al rey Carlos VII: «Gentil rey, antes de morir,

Don León Cortés no puede ser Presidente de la República porque, liberal exaltado, es enemigo de la libertad de los que no piensan como él

A raíz de la alhaca que hicieron los liberales exaltados con motivo del pequeño éxito obtenido por el naciente Partido Católico que ganó algunas curules en las últimas elecciones de diputados, don León Cortés, uno de los más apasionados enemigos de los católicos, después de haber sido toda la vida enemigo político de don Ricardo Jiménez, se convirtió de la noche a la mañana, en furibundo Ricardista e hizo pública manifestación en un periódico de que don Ricardo, porta estandarte del liberalismo radical tico, era el llamado a ocupar la presidencia de Costa Rica por tercera vez. Pero resulta que don Ricardo, convencido de que su tercera presidencia se esfuma cada día más, aprovecha la oportunidad para, a la recíproca, recomendar la presidencia de don León, según dice «La Tribuna». Pero cuáles son las credenciales del Sr. Cortés para la presidencia? Analicemos:

Su labor cajonera en el Congreso remachó con el famoso dictamen contra los católicos que pedían su libertad religiosa, en que adujo como único argumento, que había que mantener a to-

me agradecería tener vuestro palacio y vuestro reino».

«¡Oh, Juana! contestó el monarca, mis palacios y mi reino vuestros son.»

«Notario, escribid» dijo Juana: «El 21 de junio a las cuatro de la tarde del año de Cristo de 1429, el rey Carlos VII hizo donación de su reino a Juana. Juana, a su vez, entrega el reino de Francia a Cristo Jesús» —Y luego, en voz alta, añadió: «Señores ahora es Jesús quien habla: «Yo, Señor y Rey eterno, doy la Francia al Rey Carlos».

Más tarde, Santa Margarita María repetía la misma orden de hacer saber al rey de Francia que el Sagrado Corazón quiere reinar en su corte. Quiere que se pinte su imagen sobre los estandartes, y que se la grabe so las armas, para que sean victoriosas». No se hizo caso del deseo del Sagrado Corazón, y hasta se olvidó, y cuando Luis XVI, ante el clamor revolucionario se acordó del «Mensaje divino», ya era tarde. La monarquía en vez de consagrarse al S. Corazón, se entregó a los Enciclopedistas, y estos la pagaron con...el caldoso — Pasa a la página tercera

La imprenta más grande del mundo

La imprenta más grande del mundo

La imprenta más grande del mundo, si hemos de prestar fe a una Revista americana, es la del «Curtis Publishing Company» de Filadelfia (Estados Unidos).

En ella se imprimen los tres periódicos de mayor difusión. Es el primero el «Saturday Evening Post» que tiene un formato de 27 por 36 centímetros y consta de 116 páginas con una tirada que oscila de los dos a dos millones y medio de copias semanales. El segundo es un periódico para señoras pero con 136 páginas e igual número de ejemplares. Es el tercero un periódico agrícola, el «Country Gentleman» que tiene 50 páginas, con una tirada semanal de unas 850 mil copias.

La imprenta se encuentra en un rascacielo cuya base ocupa una superficie de 50 mil metros cuadrados. Hay en ella empleados 4 500 tipógrafos. Se gastan al día 280 mil kilos de papel o sea unos 30 vagones. El consumo diario de tinta alcanza a unos 4733 kilos.

De modo, pues, que es cosa muy prematura, aún, su presidencia-bilidad. Y más aún habiendo otros hombres de mejores condiciones. —JUAN VERDADES

Misa de Requiem

Mañana lunes, 27 de Octubre, a las 6 1/2 de la mañana y en la Iglesia del Carmen se celebrará una misa de requiem, en sufragio del alma de nuestro inolvidable

Enrique Hine Saborío

Sus deudos invitan por este medio a familiares y amistades para que concurren a este piadoso acto, motivo por el cual les quedarán hondamente agradecidos.

San José, Octubre-1930.

Nuevo Directorio Telefónico

Avisamos a nuestros abonados que toda inserción adicional, cambio o corrección debe de ser ordenada a más tardar el diez de noviembre próximo.

La inserción gratuita del nombre de negocio o razón social, aparte de aquella a que tiene derecho el suscriptor, que ofrecemos a los abonados de tarifa comercial, también tendrá que ser solicitada antes de la fecha mencionada.

Compañía Nacional de Electricidad

San José, Octubre 24 de 1930.

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 26 de octubre al sábado 1º de Nov. 1930

Domingo 26 Fiesta de Cristo Rey (Cuarto domingo)

Misas: 5, 6, 7, 8 y 10 con plática.

REUNIONES: 2-3 Capítulo de Terciarias.

4-5 Capítulo de Terciarios.

6 1/2-7 Conferenciade San Vicente de Paul para los pobres.

7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos y Procesión con el Santísimo.

Lunes 27

5.30 Misa a la Santa Faz de Nuestro Señor Jesucristo, por las necesidades de la Parroquia.

Martes 28

5.30 Misa a San Judas Tadeo (intenciones del P. Valenciano.)
7 hs. Misa solemne a San Judas Tadeo por las necesidades de la Parroquia. (Revestidos, voces y orquesta.)

Miércoles 29

7 hs. Misa ténbre por el alma de Concepción León.

Jueves 30

5.30 Misa al Santísimo (aplicación por la finada Mercedes Boza de Viquez.)

Viernes 31

2.30 p. m. Viacrucis y ejercicio de las Siete Palabras de Nuestro Señor Jesucristo.

Sábado 1º de Noviembre (Festivo)

Fiesta de todos los Santos

Misas: 5, 6, 7, 8 y 10.

Nota: La fiesta de los finados se traslada al lunes 3 de noviembre, por ser el propio 2, domingo.

A TODOS INTERES A
saber que en la Botica La Violeta, calle del tranvía, frente al Mercado se despachan las recetas a conciencia. Si Usted está resfriado, con influenza o trancazo, tome las *obleas antigripales*.

DATILES
PASAS
Almendras - Avellanas
HIGOS
BOQUERONES FRITOS
Ha recibido
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

ARTICULOS FOTOGRAFICOS
Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.
Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA
Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

toques». El tesoro de belleza y de perfumes con que la distinguió la naturaleza, bien merece un vallado difícil de romper, un cerco de seguridad.

La rosa me recuerda a mí, a esas doncellas cristianas que van a encerrar los tesoros de pureza y santidad, recibidos de la gracia divina, en las seguras rejas de un claustro.

Nuestro Señor Jesucristo, que tanta delicadeza y gracia desplegó para hablar de las plantas y de los árboles y de los trabajos y frutos del campo, enalteció una vez la majestad de los lirios de Judea. «Ni Salomón, decía el Divino Maestro, pudo jamás en su magnificencia vestirse como se visten los lirios».

No eran blancos, como nuestras azucenas, sino rojos, los lirios de Palestina. Y la sentencia de Jesucristo podría traducirse así: Esa púrpura de vuestros lirios no es adyenezida y comprada como la púrpura de Salomón; y esos granitos de oro que llevan en sus estambres, no los fabricó mano de hombre como la corona de Salomón. Todo ese ropaje y esas galas de vuestros lirios nacieron con ellos, no los deben al arte ni al dinero sino a la mano prodigiosa de mi Padre, que llenó de perlas el mar y de pajarillos cantores el bosque y dió al jardín sus mejores galas.

Voy a terminar con las reflexiones de una escritora francesa, que en mi concepto, debió de ser jardinera y tal vez más delicada en sus ideas que la mejor de sus acariciadas flores. «No me basta, escribe Eugenia de Guérin a su querido hermano Mauricio, no me basta admirar los encantos del jardín, percibir esos perfumes embriagadores, utilizar las plantas en provecho de los enfermos. Yo voy más allá: quisiera saber si las flores tienen lazos de familia o de reciproca amistad; si hablan unas con otras. ¿Cuáles serán sus ilusiones y preferencias? ¿Podrán amarse entre sí las flores? Tengo para mí que son desgraciados los seres insensibles al amor...»

Contestemos nosotros a la delicada poetisa, que las flores son hijas de la primavera, hermanas de las mariposas y madres e inspiradoras de levantados ideales.

Ellas no tienen más pensamiento que lucir sus galas, ni más deberes e ilusiones que difundir aromas...

Las flores no conocen eso que se llama aceptación de personas o preferencias sociales, pues lo mismo nacen a las puertas del pobre que en el jardín de los ricos o en el templo de Dios.

Es difícil averiguar, son extremo

Los cigarrillos blancos y negros
María
por su aroma, suavidad y buena elaboración, son los preferidos

LAS FLORES

(Ensayo escrito hace años por el autor, para sus alumnas de Literatura, en un Colegio de Señoritas, y que, llegado a nuestras manos por una feliz casualidad, nos complacemos en reproducir, como un obsequio a nuestro estiradísimo y bondadoso colaborador).

Allá en mis primeros años tenía yo tan elevado concepto de los niños y de las flores, que creía que un ángel del cielo estaba encargado de traer niños a las mamás y flores a los jardines.

¿Qué cosa es una flor? Quizá la más bella, pero la más delicada y efímera de las criaturas con que Dios regaló a nuestra fecunda tierra... Y esa encantadora producción, esa flor que carece de inteligencia y de sentido, parece darse cuenta de su propia dignidad y hermosura.

Los tallos o vástagos que le sirven de pedestal tienen que erguirse y levantarse del suelo para que ella pueda, con dominio de reina, abrir elegantemente la riqueza de su corola.

Entonces comienzan las atenciones egoístas o desinteresadas de todos los circunstantes hacia la hija mimada de los jardines que acaba de aparecer.

El sol corre a saludarla, bordando en sus pétalos y estambres esos mati-

ces de variados colores. Las nubes, desde muy alto, se apresuran a ceñirla con una corona de perlas... En cambio, el aire, el más juguetón y voluble de sus vecinos, se empeña en agitar cautelosamente sus alas para sacar a la flor el efluviio de sus aromas... El insectillo volador viene cantando, revolotea en su alrededor y penetra audaz en su seno para robarle el néctar dulcísimo que más tarde elabora y almacena en los panales.

La flor es tan deleznable como la vida humana, tan frágil como un cristal, tan pura como una niña inocente.

Esa florecilla blanca, muy blanca y hermosa y sin perfume que llaman camelia, me parece a mí una de esas mujeres bonitas y bien vestidas, pero simples de entendimiento y de provistas de cultura.

El clavel es erguido y presuntuoso, como muchacho de escuela; el girasol es tornadizo y voluble como niña que siente sus primeros amores; la violeta es humilde y escondida como las mujeres modestas. La rosa, tal vez la más advertida y prudente de las flores, ha ceñido su talle con una corona de espinas, como para decir a cada uno de sus enamorados: «No me

Primeras Comuniones, Iglesias
Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

Nuestro lema SERVICIO
Cocinas «RPIMUS» muy económicas. No producen humo ni mal olor. Uselas y se convencerá.
Médicos - Hospitales - Clínicas
Tenemos un gran surtido de instrumentos, Suturas, Jeringas y Agujas, Diatermia, Rayos X, Ultra Violeta.
Señores Homeópatas: Recibí un gran surtido de Botiquines, Específicos, Medicinas y libros en español.
A la Profesión Dental: Materiales, Instrumentos y equipos para Dentistas y Médicos. Hónrenos con su visita y quedará complacido.
COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY CO.
DR. M. FISCHL
(Frente a la Plaza del Correo). = San José, Costa Rica



Palabra Divina
Domingo XX después de entecostés

«En aquel tiempo, había en Cafarnaún un señor de la Corte, cuyo hijo estaba enfermo. Este habiendo oído que Jesús venía de Judea a la Galilea, fué a El, y le rogaba que bajase y sanase a su hijo, porque se estaba muriendo. Y Jesús le dijo: Si no viereis milagros y prodigios no creéis. El de la Corte le dijo: Señor ven antes que muera mi hijo. Jesús le dijo: Ve, que tu hijo vive. Creyó el hombre la palabra que le dijo Jesús y se fué. Y cuando se volvía, salieron a él sus criados y le dieron nuevas, diciendo que su hijo vivía. Y les preguntó la hora en que había comenzado a mejorar. Y le dijeron: Ayer, a las siete. le dejó la fiebre. Y entendiendó entonces el padre que era la misma hora en que Jesús le dijo: Tú hijo vive, creyó él y toda su casa».

REFLEXION

Muchos milagros hace Dios por intercesión de sus escogidos. Pero no siempre se ve el efecto de la oración, queriéndolo el Señor así para ejercicio de nuestra fe y constancia. Como el señor de Cafarnaún roguemos frecuentemente, pero con perseverancia y con ilimitada confianza, por nuestros parientes, amigos y enemigos y sobre todo por los pobres pecadores. Roguemos por los sacerdotes que se dedican a la salvación de las almas, suplicando al autor de la gracia que la derrame a torrentes en los corazones, para que los malos se conviertan, los tibios se enfervorizan y los justos crezcan más y más en perfección. Si ahora roguemos el fruto de nuestras oraciones, día vendrá en que el Señor nos lo muestre al darnos su merecida recompensa.

reservadas, si por allá dentro se les agita el corazón y si cultivan castos amores. Las mariposas que visitan nuestros sembrados son como los elegantes polliitos que cortejan alguna dama. Pero me preguntáis: ¿Corresponderán las flores al fino galanteo de esos admiradores alados?

El poeta Selgas hermosamente describe el matrimonio singular de un clavel con una violeta. No sé si las mariposas serán tan afortunadas como el clavel.

qué semejantes sois en todo! Cuando yo os veo acariciaros delicadamente para cambiar o para confundir vuestras peregrinas galas, empiezo a dudar si es que los pétalos y corolas adquieren agilidad y vuelan en forma de mariposas, o si es que las mariposas, para no perder sus encantos, clavan sus dos alitas en los más elevados tallos y se convierten en flores.

José Manuel Quirós (S. J.)

Flores bellas y bellas mariposas, **Anunciar es vender**

PIANOS
de calidad superior
Los mejores que llegaron al país
Construcción tropical
En condiciones favorables de pago
Librería Lehmann (Sauter y Co.)
SAN JOSE C. R.

LA INDIA Teléfono 2878
Apartado 1074
OBSEQUIO DE
EDUARDO L. FERNANDEZ, A SUS CLIENTES

1er.	Obsequio: Un juego de piezas de cristalería.	Valor ₡ 250.00.
2º	«	« 200.00 en efectivo.
3er.	«	« 100.00 en mercaderías.
4º	«	« 75.00 en efectivo.
5º	«	Una cama de Hierro. Valor ₡ 60.00
6º	«	« 30.00 en mercaderías.
7	«	« 20.00 en efectivo.

Estos OBSEQUIOS se harán en 8 Sorteos en LA INDIA el 24 de Diciembre próximo, a las 10 p. m. a presencia de los interesados.
Pida un ticketo por cada colón que compre AL CONTADO
Los números favorecidos se publicarán en los Diarios y deben ser cambiados antes del 31 de Marzo próximo. San José, Agosto 1920.

Exámenes científicos de la Vista

Anteojos de todas clases

Consulte nuestros precios que están de acuerdo con la situación.



Gabinete Optico Rivera

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina, contiguo Athletic Club.

La trágica aventura de A. André

Cómo fueron descubiertos los cadáveres de los expedicionarios después de los 33 años

Rescatados por los osos polares y conservados entre los grandes hielos, fueron encontrados el 6 de agosto pasado los cadáveres de dos de los tres hombres que pretendieron por vez primera cruzar por aire el Polo Norte, y a quienes el mundo había olvidado para dar gloria a los aventureros de los años presentes.

Solamente con el hallazgo de los dos cadáveres, el de Salomón Augusto André y el de Nils Strindberg la humanidad ha vuelto a recordar aquella aventura heroica, intentada cuando no existía el dirigible ni el aeroplano y cuando se pretendió descubrir el secreto que encieran los grandes hielos desde un globo que había de ser empujado al capricho de los vientos.

Los cuerpos fueron encontrados a corta distancia uno del otro, y sin que hasta ahora haya sido localizado el de Knut Granjel, el tercer miembro de la expedición.

Un diario escrito por André hasta momentos antes de morir, y cuidadosamente envuelto para preservarlo del tiempo, y por el cual el mundo podrá conocer los momentos trágicos de la expedición, fué encontrado cerca del cadáver del jefe de los exploradores.

Los esfuerzos de André

Los propósitos de André fueron recibidos con profundo escepticismo y durante varios años el explo-

rador hizo esfuerzos, siempre inútiles, para obtener los fondos suficientes para su aventura.

Todavía sin haber obtenido la ayuda económica para la empresa, en 1895, Salomón André dió a conocer con amplitud los planes para hacer el atrevido viaje.

Utilizaría para tal fin un globo, provisto de velas, que lo empujaría suavemente sobre las regiones desconocidas desde Tromsøe, Suecia, hasta Alaska.

Era tal la seguridad en el éxito de la aventura, que al fin André logró interesar a varias sociedades científicas europeas, pudiendo así construir la soñada nave.

Durante dos años el explorador trabajó silenciosamente en la construcción del globo, y en los últimos meses de 1896 dió a conocer sus planes definitivos.

Construye una segunda nave

No desmayó André, y habiendo encontrado nuevos apoyos, construyó una nueva nave, disponiéndose a partir a la conquista de las regiones desconocidas en los primeros días de julio de 1897.

El nuevo globo no estaba dotado de velas; pero en cambio le había dado la forma que se acercaba a la que más tarde se dió a los zepelines.

Dos jóvenes suecos que se habían distinguido, el uno por sus trabajos como geógrafo, y el otro como navegante, fueron elegidos

Santorál

Domingo 26.—20 Después de Pentecostés. FESTIVIDAD DE CRISTO REY, Santos Evaristo, Luciano y Marciano.

SAN EVARISTO, Papa y Mr. Fué San Evaristo griego de nación, varón docto y santo, y, por muerte del santo pontífice Anacleto, fué elegido para ocupar la Silla de San Pedro. Dividió la ciudad de Roma en parroquias, dispuso que los casamientos se celebrasen en público, y que los desposados recibiesen las bendiciones nupciales en las iglesias. Mandó que los obispos no dejasen sus iglesias por otras. Ocupó la cátedra de San Pedro nueve años y tres meses, y a los veintiséis días del mes de octubre fué coronado del martirio aunque no se dice el modo con que fué martirizado; más la santa Iglesia le celebra y tiene por mártir Celebró cuatro veces órdenes en el mes de diciembre, e hizo en ellas quince obispos, diez y siete presbíteros y dos diáconos. Escribieron de él San Irineo, Eusebio, Nicéforo y San Agustín, Optato, Beda y otros autores. Fué su triunfo imperando Adriano, día 26 de octubre, por los años del Señor de 121.

por el explorador para acompañarlo en la gran aventura.

El 5 de junio de 1897 una inmensa multitud despedía en Tromsøe a André y a sus dos acompañantes Nils Strindberg, de 27 años, y Knut Frankel, de 30 años.

André se despidió de su esposa y de sus tres hijos; Strindberg, de su novia Annie Charlier a quien ofreció casarse con ella inmediatamente después de regresar de la expedición, y Frankel se despidió de sus padres y hermanos.

El explorador y sus dos jóvenes acompañantes partieron para Spitzberg, donde establecieron su base de operaciones.

Ya en Spitzberg André probó nuevamente su globo, llegando hasta el extremo norte de la Isla Danesa, donde resolvió esperar vientos favorables para emprender la marcha.

Provisiones que llevaban

La pequeña cabina del globo, en la que irían los tres viajeros fue debidamente aprovisionada. Además de las cartas e instrumentos de navegación, el globo llevaba una estufa de gasolina; dos tiendas de campaña; una gran cantidad de lámparas; toda clase de armas de fuego; trajes de piel; botas de hule y de cuero; dos pequeños botes salvavidas; un pequeño trineo y provisiones suficientes para que los tres hombres pudieran subsistir durante tres meses.

El 11 de julio de 1897 a las nueve de la mañana partió «El Águila», nombre con el que había sido bautizado el globo, desde el extremo Norte de la Isla Danesa, para no regresar más.

Al embarcarse, André declaró que antes de tres semanas aterrizaría en la costa de Alaska.

Los tres hombres aparecieron llenos de optimismo, prediciendo el éxito de su empresa.

El mundo no habría de tener más noticias de «El Águila», sino hasta que lograra llegar a las costas de Alaska, después de haber cruzado, por vez primera, la zona ártica.

Desde el 11 de julio, ni una noticia fue recibida de los tripulantes del globo.

Sin embargo, todo hacía creer en el triunfo de los viajeros, y de un momento a otro se esperaba su llegada en el punto señalado de aut-mano.

Siga Ud. en la cuarta plana

AGENTES DE LA

International Harvester Export Co.

Somos los mayores importadores en el país de Maquinaria e implementos de Agricultura.

FERRETERIA - Miguel Macaya & Co.

Cristo Rey en la Historia...

Viene de la página primera

En 1495, la ciudad de Florencia se consagró a Cristo Rey como todavía puede verse hoy en una inscripción mayor del palacio viejo: «JESUS CHRISTUS REX FLORENTINI POPULI P. DECRETO ELECTUS. Jesucristo, Rey del pueblo Florentino, elegido por público decreto.»

Ecuador fué la primera república que se consagró al S. Corazón, el día 8 de Octubre de 1873, por iniciativa del inmortal García Moreno.

San Salvador siguió su ejemplo en Junio de 1874, y Venezuela en 1900. Dos años después, se consagraba la República de Colombia.

El Presidente del Perú, como «Caballero del Sagrado Corazón», quiso que su bendita imagen se elevase y presidiese el Palacio del Gobierno.

Nicaragua se consagró en 1920; Costa Rica en 1921, y el Brasil en 1922.

El 12 de Agosto de 1925, sobre el pico de la Paz M. Saavedra, Presidente de la República de Bolivia, la consagraba oficialmente al Sagrado Corazón.

En 1911 el Paraguay celebró el centenario de su independencia, levantando al Sagrado Corazón una estatua colosal. En 1904, Chile y Argentina firmaron al pie del Cristo monumental que domina la cordillera de los Andes, la paz definitiva. En 1923, 150,000 mejicanos saludaron con sus aclamaciones la estatua de Cristo Rey levantada en el Cubilete. Poco después los sicarios de Calles la destruían; pero no lograrán destruir la imagen de Cristo Rey grabada en el corazón del heroico pueblo mejicano.

El 30 de Mayo de 1919, la católica España dió la primera el ejemplo.

El rey Alfonso XIII, en el cerro de los Angeles, ante una grandiosa estatua de nueve metros que se levantaba sobre un pedestal de dieciocho, hizo la consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús, en presencia de la familia real, del obispado, de los ministros, diputados, aristocracia e innumerable pueblo.

Desde entonces ya no se cuentan las ciudades y ayuntamientos españoles que se han consagrado al Sagrado Corazón y que le han levantado monumentos públicos.

El 20 de junio de 1919 en Koelberg (Bélgica) el Cardenal Mercier en presencia del rey, de los ministros y diputados católicos y de más de 100,000 personas, consagraba la heroica nación belga al Sagrado Corazón de Jesús.

El 16 de octubre del mismo año, Francia—no la Francia oficial,—sino la Francia católica, la que había luchado y vencido en las trincheras, se consagraba también al Sagrado Corazón en la basílica de Montmarre.

Polonia había cumplido este mismo acto en 1920.

En 1903 en Berchem (Bélgica) fué coronada por vez primera en el mundo la estatua del Sagrado Corazón.

Ultimamente, el 18 de julio de 1926, en Brujas se consagró el Sagrado Corazón en un mismo día la ciudad, la provincia y la diócesis. Este triunfo incalculable fué debido a la Liga del Apostolado de la Oración.

Revista Católica

Anunciar es vender

El mejor y mas extenso Rosal de American Beauty

= Lo tiene la JARDINERIA MODERNA, =
de Samuel Vargas Coto
Teléfono 2519

MAGNESURICO

Antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones y acidez del estómago, con fermentos digestivos naturales.—Acaba de recibir

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Suscríbase a este diario

Suave, fino y perfumado
Tendrán siempre su cabello,
Reluciente y ondeado
I libre de todo daño
Con sólo usar el STRICON;
Otro producto como este
No lo halla igual en su vida.

"Farmacia Iris"

Suscríbase a este diario

La trágica aventura

Viene de la tercera página

Pero los meses de agosto y septiembre pasaron, y la falta de noticias empezó a causar intranquilidad.

En el mes de octubre, el gobierno de Suecia ordenó la salida de un barco hacia la Tierra de Francisco José, donde se creía que podrían haber aterrizado los exploradores. Durante cinco meses fueron exploradas las costas de Francisco José; sin que se obtuvieran los menores resultados.

Una segunda expedición, organizada también por el gobierno sueco emprendió una búsqueda en las costas de Alaska.

En los años de 1898, 99 y finalmente en 1901 fueron enviadas nuevas expediciones, uniéndose a la búsqueda las sociedades científicas de Rusia, de Noruega, de Alemania y Francia.

Después de la expedición de 1901 todas las esperanzas de encontrar las huellas de los tres exploradores fueron perdidas, mientras el pueblo de Suecia lloraba la desaparición de sus heroicos aventureros.

Solamente la esposa de Andrés y la novia de Strindberg, parecían llenas de optimismo, creyendo que sus amados seres podrían regresar al seno de la civilización de un momento a otro.

Annie Charlier, la novia de Strindberg, lo esperó todavía diez años más hasta que al fin se casó con otro hombre.

La aventura extraordinaria de Andrés y sus dos acompañantes había sido olvidada y solamente fué recordada por los países escandinavos, con motivo de la desepari-

ción del famoso explorador polar Roald Amundsen, quien seguro pereció también entre los hielos de la zona ártica, al partir en un avión francés en busca de los supervivientes del dirigible "Italia".

El hallazgo 33 años después

Treinta y tres años habían pasado de aquella terrible tragedia, cuando un despacho firmado por el doctor S. Horn, jefe de una expedición noruega que recorría la zona ártica hizo saber que en un punto de la Isla Blanca, a veinticinco millas al norte de la isla Rudoe, y cerca de las costas de la Tierra de Francisco José, había sido encontrado un bote abandonado, en el cual solamente se había descubierto una letra.

El bote encontrado y cuyo estado hacía ver que tenía más de veinte años de viejo, entusiasmó a los viajeros noruegos para emprender nuevas exploraciones en la Isla Blanca.

El Dr. Horn se internó en la isla que eternamente se encuentra cubierta por los hielos, pudiendo más tarde descubrir los restos de un campamento.

Entre los restos del campamento fueron encontradas, perfectamente envueltas varias cartas náuticas, pudiéndose leer, en una de ellas el nombre de Andrés.

Desde ese momento no se dudó que tanto el bote como el campamento habían pertenecido al explorador sueco Salomón Augusto Andrés, y la búsqueda continuó por toda la isla con gran ahinco.

Bien pronto encontraron, dentro de un saquillo de lona forrado de lana, un documento, en el que se leía: «Guía de la Expedición Polar de Andrés».

En busca de los cuerpos

El misterio de treinta y tres años había sido, al fin, descorrido, y solamente faltaba hallar los restos de los tres expedicionarios, aunque esto se consideraba bien difícil, ya que en la Isla Blanca abundan los osos.

Los expedicionarios noruegos pudieron al fin llegar al lugar de la tragedia.

Tras de una roca enorme—único lugar que parecía haberse escapado de los hielos—fueron descubiertos dos cadáveres.

Uno de los cuerpos estaba tirado sobre el hielo, cubierto en parte por una lona, perfectamente conservada.

El segundo cadáver estaba sentado y reclinado sobre un pequeño promontorio. A los pies de este cadáver se encontraba una estufa.

El primero de los cuerpos fue identificado como el del joven Nils Strindberg, y el segundo como el de Salomón Augusto Andrés.

La caja del cuerpo y las piernas de Strindberg estaban en perfecto estado, conservadas así, probablemente por los hielos. En la cabeza solamente estaban en perfectas condiciones el cabello y la dentadura.

A los lados del cuerpo del joven fueron descubiertos los restos del traje que usaba. Una de las piernas estaba envuelta en un abrigo de pieles, y los brazos estaban cuidadosamente colocados sobre el pecho.

Los restos de Andrés

Del cuerpo de Andrés solamente se encontraron los huesos, los que en algunas partes tenían adheridos grandes trozos de carne. Una pantorrilla estaba íntegra. En el interior de las grandes botas fue-

Aviso

Se vende hermosa finca a cinco cuerdas de esta Villa, constante algo más de cuarenta manzanas, en su mayor parte, sembrada de café, caña y plátano, con buenas aguas. Produce además, casi toda clase de cereales. Tiene buena casa de habitación, un galerón y servicio de agua de cañería. Durante un mes se oirán propuestas y pidanse informes a Paulina Vargas en Naranjo de Alajuela.

Véndese casa muy céntrica

80 varas Oeste del Dr. Lius Pau, jino Jiménez y 200 varas cerca del Mercado, a precio reducido de su justo valor.

Informes en esta Oficina

de campaña que había sido establecida como a cincuenta metros de distancia, fue hallado otro documento que habla de los últimos momentos de los exploradores.

Lo que se deduce del diario del explorador

Aunque sin dar la fecha ni el lugar donde cayó "El Aguiá", el documento indica que inmediatamente después del desastre, los tres exploradores emprendieron el camino a pie, quizás con intenciones de llegar hasta la Tierra de Francisco José.

Pero apenas habían emprendido el nuevo viaje, quizás a bordo del bote que fue encontrado abandonado, cuando Knut Frankel se enfermó gravemente.

El lugar donde murió Frankel y el sitio donde fue sepultado, también es desconocido.

Andrés y Strindberg lograron continuar la marcha hasta llegar a la Isla Blanca, aproximándose así a la Tierra ambicionada.

Los viajeros tenían que sufrir los rigores del clima, y se vieron en la necesidad de hacer un alto, quizás con el objeto de esperar una época más favorable.

(Concluirá)

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES (COSTA RICA)

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 13 de Enero de 1930 hasta nuevo aviso

EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES

RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)									ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)								
Domingos solamente	Domingos solamente	Domingos solamente	Diario	Domingos solamente	Diario excepto Dom.	Jueves y Sábado	Diario excepto Dom.	Diario		Diario	Diario excepto Dom.	Martes y Sábado	Diario excepto Dom.	Domingos solamente	Diario excepto Dom.	Domingos solamente	Domingos solamente	Domingos solamente
6 45	14 30	5 30	10 30	LIMON	15 10	16 55	10 13	18 30	
6 55	14 40	5 40	10 38	MOIN JUNCTION	15 02	16 45	10 03	18 20	
6 55	14 40	5 40	MOIN JUNCTION	16 45	10 03	18 20	
7 10	14 54	5 58	CASTRO	16 25	9 45	18 02	
7 54	15 34	6 55	ZENT	15 30	9 00	17 17	
8 05	15 41	7 25	ESTRADA	15 10	8 51	17 08	
8 05	15 41	7 25	10 38	MOIN JUNCTION	15 02	
8 10	15 46	7 40	11 25	ESTRADA	14 15	15 10	8 51	17 08	
9 21	16 50	13 45	9 45	11 30	MATINA	14 10	14 50	8 46	17 03	
9 28	16 58	13 51	9 55	12 25	SIQUIRRES	13 30	13 00	8 30	7 47	16 05	
.....	12 31	LA JUNTA	13 20	12 15	8 25	7 37	15 53	
0 35	18 05	GUACIMO JUNCTION	6 40	6 30	14 45	
1 05	18 35	GUAPILES	6 00	6 00	14 15	
.....	TORO AMARILLO	5 50	
.....	9 55	12 31	LA JUNTA	13 20	2 15	
.....	11 10	13 30	PERALTA	12 24	11 00	
.....	12 15	14 00	TURRIALBA	11 53	10 15	12 20	
.....	12 50	12 50	14 28	TUCURRIQUE	11 25	9 10	11 54	
.....	13 18	13 30	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	8 45	11 33	
.....	13 45	14 00	15 08	SANTIAGO	10 46	8 05	11 12	
.....	14 02	14 40	15 36	PARAISO	10 20	7 20	10 43	
.....	14 30	7 45	7 00	15 10	15 55	CARTAGO	10 05	6 50	18 05	18 05	10 28	
.....	14 50	8 12	7 27	15 40	16 22	TRES RIOS	9 28	6 08	17 43	17 43	9 57	
.....	15 17	8 35	7 50	16 05	16 45	SAN JOSE	9 00	5 40	17 15	17 15	9 30	
.....	15 40	HEREDIA	13 00	16 10	8 00	9 00	
.....	17 15	ALAJUELA	12 36	15 46	7 36	8 35	
.....	17 40	12 00	15 10	7 00	8 00	
.....	18 15	10 30	9 15	

Río BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA		
Rumbo al Oeste (Lea para abajo)	ESTACIONES	Rumbo al Este (Lea para arriba)	Rumbo al Oeste (Lea para abajo)	ESTACIONES	Rumbo al Este (Lea para arriba)	Rumbo al Oeste (Lea para abajo)	ESTACIONES	Rumbo al Este (Lea para arriba)
Lunes y Viernes		Lunes y Viernes	Miér. solamente		Miér. solamente	Sáb. solamente		Sáb. solamente
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas
14 20	BANANITO	8 05	13 45	SIQUIRRES	16 15	8 50	CARMEN	8 30
15 25	BEVERLY	6 50	13 51	LA JUNTA	16 10	10 35	SIQUIRRES	6 45
16 10	LIMON	6 15	13 56	CAIRO JUNCTION	16 05
.....	14 55	GOJDFN GROVE	15 20

M. M. MARSH, Gerente

F. SHEEHY, Superintendente